

Estimados Delegados, Faculties y Observadores

Es un honor como Secretario General junto a mi compañero y amigo Daniel Grateron, darles una cordial bienvenida a la décimo segunda edición de **Los Arcos Intercollegiate Model United Nations 2019 (LAIMUN)**.

Es fácil pensar que cuando se te da una tarea, el camino para lograrla una vez propuesta e imaginada, será más fácil que el punto de partida. Hace 55 años, Martin Luther King Jr. manifestó que una vez se te ocurre un sueño, no dejes que nada ni nadie se te oponga para hacer esta realidad. La realidad que acontece día a día genera aspectos de incertidumbre y de ánimo que no le desearíamos a nadie.

Coincido que en tiempos de crisis, existen aquellos que lloran y aquellos que venden pañuelos; y afortunadamente puedo pensar que si estás leyendo esta carta es que todavía tienes fe y esperanza en un sistema que desde mi punto de vista, es la mejor estrategia para resolver problemas y aprender que hay mucho más allá de las cuatro paredes en las que nos han obligado a vivir en los últimos años.

Expreso mi deseo que a lo largo de esta nueva edición logres tomar las mejores decisiones, no solo a favor de la ética y la moral, sino tomar decisiones como si fueras el verdadero representante del cargo que se te otorgo. Una persona no sobresale por lograr lo que se planteó, sino por superar aquello propuesto. Difundan ideas de progreso y esperanza, mas recuerden que así, aunque muchas nubes se encuentren en el cielo, el sol siempre estará en su lugar. No tengo más que decirles que agradecemos el haber venido un vez más a LAIMUN, y que ustedes no solo son los protagonistas más importante de este modelo, sino del futuro de esta gran nación. Vamos bien.

Santiago Vidal Calvo

*Secretario General de Organización y Ejecutivo de LAIMUN 2019*

**Estimados faculties, delegados y observadores,**

Tengo el honor de dirigirme a ustedes como Secretario General de LAIMUN 2019 en conjunto a mi compañero y amigo Santiago Vidal y todo el Comité Organizador que ha hecho un gran trabajo.

Todos somos participes y por consecuencia nos vemos afectados por la situación que vive Venezuela. La verdad como muchos sabrán es que vivimos acontecimientos únicos e históricos y sacar adelante cualquier proyecto por más pequeño que sea, es un verdadero reto. Pero me gustaría con esta idea corta darles un mensaje de esperanza; hoy nos estamos preparando para la vida y teniendo uno de los mejores aprendizajes posibles, así que no nos desanimemos. Estas destrezas que se nos presentan son únicas y que no te llegarán solas, así que vamos a aprovecharlas para un futuro.

En segundo lugar, más allá de hacer énfasis en lo político o económico me gustaría reforzar en esta oportunidad un aspecto social importantísimo que además se ha desvirtuado a lo largo del tiempo que es la amistad. Entendiéndola como una herramienta clave. Amigo es aquel que te quiere por lo que eres, por cómo eres, no por tus títulos o tu currículum; es aquel que te conoce y te ayudará cuando lo necesites, no te criticará y tu opinión para él es importante. La confianza, el respeto, la comprensión y la lealtad son claves. A lo largo del montaje de este evento me di cuenta que al final del camino los que quedan son ellos, tus amigos de verdad y son en ellos en los que debes apoyarte porque nadie puede solo, no tengas miedo en decir: no puedo, necesito ayuda; porque tu verdadero amigo te responderá exclusivamente: dime ¿qué necesitas?, yo te ayudo. No te juzgará y simplemente te ayudará en lo que le pidas. Con esta idea corta y muy por encima no busco que pienses en quién son tus amigos de verdad, si no por el contrario piensa para cuántas personas tú eres un amigo.

Para finalizar no puedo pasar en alto la situación del país y quiero hacer un llamado a la esperanza. Estamos en una situación atípica y siempre tenemos que estar preparados, es por ello que insisto en esto, estar preparados, adquirir las herramientas necesarias para poder enfrentar

nuestros retos futuros y como no sabemos cuáles son esos retos hay que adquirir la mayor cantidad de herramientas posibles. Y aquí conecto con la segunda idea, tus amigos son los que te van a acompañar y ayudar en esa obtención de herramientas y destrezas durante el recorrido de la vida, es por eso que debes confiar en ellos. Son estas herramientas y su aplicación las que nos abrirán o cerraran puertas tanto en el presente como en el futuro. Todas estas herramientas son únicas y a menos que nos esforcemos no habrán de llegarnos.

No quedo en más que agradecer tu participación en LAIMUN 2019, confiar en que vas a dar lo mejor de ti y que aprovecharás cada segundo para prepararte y superarte a ti mismo.

Daniel Grateron

Secretario General de Logística y Finanzas de LAIMUN 2019

## **Estimados delegados,**

En primer lugar, la mesa directiva del comité les desea la más cordial bienvenida a la décimo segunda edición de Los Arcos Intercollegiate Model United Nations, y expresa su gusto ante su decisión de delegar en el comité de prensa Socrasol Media.

El manejo de la información es un elemento fundamental en las sociedades posmodernas del siglo XXI; la masificación de las comunicaciones es un fenómeno que construye la llamada “sociedad del conocimiento”, descrita por Antonio Pasquali al referirse al *status quo* como “un mundo transfigurado por las comunicaciones”. La revolución digital ha construido un mundo-avatar, donde se refleja el perfil social del internauta: Las redes cibernéticas han constituido un espejo de la sociedad actual.

La revolución mediática en los últimos 20 años es causa primigenia de la alteración de las concepciones culturales, políticas y sociales en vigencia. Tal como enuncia Pasquali en su obra *La Comunicación-Mundo*, hemos alcanzado la utopía del “todos emisores”. En contraposición a los grandes medios del siglo XX, el siglo XXI ha puesto a disposición de las masas –para bien o para mal- las herramientas de difusión de información.

La disociación entre verdad y noticia, realidad en información, genera un confuso contexto imposible de obviar, pues a menudo, el uso irresponsable de este nuevo alcance comunicativo degenera en el génesis de la posverdad como un elemento de manipulación de masas.. No obstante, ello no implica menospreciar la labor profesional del periodista ni de los medios; por el contrario, más que nunca es la veracidad informativa una herramienta contra la opresión. Ha sido, casi vaticinado por Orwell en 1984, la distorsión informativa el arma de los totalitarismos casi distópicos de la actualidad. Esta *democratización* de la labor informativa implica al individuo en un compromiso con la verdad, con la realidad.

Para el manejo del comité, la mesa directiva ha preparado, a modo de sátira o ironía, la junta directiva de un medio no ético del siglo XXI; su presencia en SOCRASOL Media y sus decisiones como delegados podrán moldear la percepción de la realidad del mundo: El Imperio de la Información al servicio de unos pocos

Se despiden,

Valeria Orellana  
Vicepresidente

Santiago Carnevali Goitía  
Presidente

Carlota Salvatti  
Vicepresidente

## DESCRIPCIÓN DEL COMITÉ

El comité se estructura en dos cámaras. La primera -el comité propiamente dicho-, será la sala de debate, el cual representará a la junta directiva del medio, llamado “SOCRASOL Media”, donde los delegados corresponderán a los diferentes departamentos de la empresa, decidiendo sobre cuestiones de materia administrativa, tal como la orientación de la línea editorial. Paralelamente, existirá una Sala de Redacción, donde los delegados podrán trabajar en las notas, artículos, materiales audiovisuales y demás requisitos del medio. Así, los delegados tanto participarán del debate como cubrirán los sucesos del modelo como corresponsales de prensa. Por ello y para comodidad de los delegados, el comité se manejará en **agencias**.

A lo largo del modelo, los delegados deberán escribir notas de prensa, tanto como redactar guiones del medio audiovisual, los cuales deberán ser aprobados por la mesa directiva. Para la grabación y edición de dicho material, los delegados contarán con el apoyo y asesoría del **staff de crisis y de prensa** del modelo. Así mismo, dentro de la sala de debate, el comité funcionará como una cámara de crisis, abriendo el foro dentro

de un caucus moderado continuo y trabajando a través de planes de acción.

La orientación y punto de vistas que los delegados quieran darle a los reportajes - imparciales o no- serán sometidos a aprobación de la Mesa Directiva y votación del comité

### **Junta Directiva del Medio**

Visto desde este punto, SOCRASOL Media es un lienzo en blanco. Queda a voluntad de los delegados establecer la línea editorial del medio, considerando orientación política, social, económica, etc. Este tema deberá ser tratado en la primera sesión. A partir de allí, es menester la redacción y votación de una agenda, la cual deberá incluir las diversas situaciones que vayan surgiendo en colaboración crisis staff. Los delegados recibirán a lo largo del comité, de parte de la mesa directiva, una serie de encargos y misiones que deberán cumplir a lo largo del modelo. Por otra parte, si los delegados se ven en necesidad de asistir a la sala de redacción o cubrir noticias por el modelo, podrá ausentarse tanto un miembro de la agencia como proponer la moción para la **clausura del debate**, tras la cual los delegados saldrán del comité sea para dirigirse a otros o a la sala de redacción. La

posibilidad de recibir misiones secretas por parte de la mesa se encuentra abierta.

### **Sala de Redacción/Cobertura del Modelo**

Cuando los delegados no se encuentren participando del debate, deberán dirigirse o a la Sala de Redacción, un espacio destinado para la redacción, grabación y/o edición de los materiales a trabajar en conjunto al staff de prensa del modelo. El staff de prensa de LAIMUN 2019 será considerado como autoridades del comité, y deberán ser tratados con el respeto que ello amerita. Por lo tanto, la Sala de Prensa será considerada una extensión del comité y los delegados deberán mantener el decoro y su postura diplomática. A cada delegado, con su cupo, le será asignado un comité, o un grupo de ellos, a cubrir. Así, el manejo del inglés será necesario en determinados cupos (detallado en la tabla anexa) así como, para la edición en lengua inglesa del medio, será recomendado, más no obligatorio.

Los delegados a los cuales les sea asignado un comité a cubrir en inglés, deberán entrevistar a los delegados de dicho comité en tal idioma, de ser posible. Los delegados del comité de prensa **no** participarán del debate del/de los comités que cubran; para su interacción con ellos, deberán

dirigirse a la directiva de dicho comité a través del **papel protocolar**, solicitando una rueda de prensa con los delegados que deseen, los cuales, de ser autorizado, se retirarán del comité para ser entrevistados.

Para el final del comité, los delegados habrán de preparar un resumen de lo sucedido en los comités cubiertos a lo largo del modelo.

### **FUNCIONAMIENTO DEL COMITÉ**

**Sala de Debate:** Regida por el Reglamento General de LAIMUN 2019, con las salvedades y excepciones correspondientes, pues se tratará de una cámara de crisis, los delegados trabajarán a través de la introducción de planes de acción, sometidos a la aprobación de la mesa y luego a votación, menos los planes de acción secretos, que serán sólo aprobados por la mesa. La moción para la Clausura del Debate, a fin de dedicarse a la cobertura del Modelo o al trabajo en la Sala de Redacción estará siempre en orden si la mesa lo considera. Exceptuando las sesiones en que la mesa así lo indique, un miembro de la agencia podrá ausentarse del debate para ejercer de corresponsal de prensa o el trabajo en la sala de redacción, previa notificación a la mesa directiva. Ambos miembros de la

mesa deberán encontrarse presentes en la cámara de debate para el pase de lista. El comité será trabajado en español.

**Sala de redacción:** Como si se tratase de un Caucus Simple continuo, los delegados podrán mantener contacto directo entre sí tranquilamente, respetando la Normativa General de LAIMUN, la postura diplomática y las normas generales de convivencia. El uso de dispositivos electrónicos -salvo teléfonos celulares- estará en orden en esta sala. De los delegados haber aprobado la moción para la Clausura del Debate, tanto los delegados como la Mesa Directiva se dirigirán a esta sala, hasta que se apruebe la moción para la **continuación del debate** o se acabe el tiempo de sesión. Dicho salón estará condicionado para el trabajo en conjunto con el Staff de Prensa de ser necesario. Tomando en consideración que tanto existen comités en inglés como una edición en dicho idioma del medio, **ambos lenguajes** serán considerados en el comité, tratándose de un comité **bilingüe**, al menos en cuanto a redacción y corrección de artículos se refiere.

**Cobertura del Modelo:** Mientras los delegados se encuentren en otros comités de LAIMUN 2019, o en ruedas de prensa, el idioma del comité en cuestión será el vigente. Los delegados deberán atenerse las reglas de

funcionamiento de dicho comité, refiriéndose a las delegaciones en tercera persona de estar estipulado así. La toma de imágenes durante el funcionamiento del comité y sin flash, quedará a aprobación de la Mesa del comité en cuestión.

## NOTAS Y RECOMENDACIONES

- Los delegados requerirán computadoras o tablets en su defecto para el trabajo en el comité, por lo que se recomienda su uso.
- Un manejo del inglés medio, tanto para la cobertura de los comités en dicho idioma como para la edición en dicho idioma del medio.
- Si bien el comité no tiene restricción de edades, la mesa recomienda que los delegados posean un nivel de redacción adecuado, sin importar el nivel educativo.

Tabla sujeta a variaciones por parte de la Mesa, Secretaría General y demás autoridades de LAIMUN 2019

<b>DELEGADO</b>	<b>COMITÉ A CUBRIR</b>	<b>IDIOMA</b>
Consultoría Jurídica	Corte	Español
Departamento para Sudamérica	Asamblea Nacional Histórica	Español
Departamento de Finanzas	Wall St./F.U.T.	Español
Departamento de Investigación	OMS	Español
Recursos Humanos	CDH/SOCHUM	Español
Relaciones Públicas	Asamblea General/UNICEF	Español
Relaciones Externas	DISEC	Español
War Corresponsal	Security Council	Inglés
Department for North America	U.S. Senate	Inglés